

# 波賀中だより

宍粟市立  
波賀中学校  
2024.11.29  
11月号



## 令和六年度文化祭

### 彩響 ～一人一人が奏でる青春～

文化的行事担当 谷口 侑衣

初冬の候、保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。平素より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、感謝申し上げます。また、十一月九日(土)に行いました文化祭には、たくさんの方々にお越しいただきました。皆様の拍手や励ましの言葉に、生徒も教職員も多くの力をいただきました。誠にありがとうございました。

今年度の文化祭スローガンは、「彩響 ～一人一人が奏でる青春～」とし、練習を進めてきました。そして、今年度は合唱、英語スピーチ・吹奏楽演奏に加えて、各学年・執行部からの発表もありました。それぞれの学年で学習してきたことを、ミュージカル・劇・動画・ダンスで表現する工夫を凝らした内容でした。

英語スピーチでは、市の英語スピーチコンテストに出場した九年生二人が、自分の実体験を基にした内容で、聴く人に向けて、話し方や身ぶりを工夫して思いの伝わる発表を行いました。

学年コースでは、七年生は、「マイバード」を歌いました。中学生になり初めての文化祭、初めての混声三部合唱の曲への挑戦でした。本番は緊張感のある中で、今まで練習してきた成果を発揮することができました。

八年生は「時を越えて」を歌いました。パートの人数のバランスを考えて、今年は二部合唱で臨みました。十七

人と思えない大きな声量で、まとまりのある合唱でした。

九年生は「虹」(森山直太郎)を歌いました。「虹」は各パートの音程、リズムが合う部分が少なく、難しい曲ですが、各パートでそれぞれ自信をもって歌うことができ、曲名でもある「虹」を感じさせるような、彩りのあるカラフルなハーモニーの合唱でした。

全校合唱では、「信じる」を歌いました。この曲は、詩人、谷川俊太郎作詞の楽曲です。まずは自分が自分自身を信じて、そして相手を信じて、この世界を信じるという意味が込められています。歌詞の内容が深く、また歌の難易度も高いので、上手く歌えるようになるか不安でしたが、本番での生徒たちの歌声は、この曲の歌詞の意味もわかるような、歌の力を感じる合唱となりました。信じる」という曲の良さを伝えることができる波賀中生は、すごい力を持っていると感じました。

吹奏楽部は、この文化祭で九年生七人が引退となりました。九年生最後の舞台で、これまでの部活動の思いが込められたステージになりました。吹奏楽部九人全員で、楽しんで一生懸命な演奏をすることができました。感動を届けられる舞台になったと思います。



全体を通して、学年の仲間と協力することの大切さや、人前で表現する楽しさや難しさを学び、達成感を得ることができたのではないかと思います。全員で協力して良いものを作り上げようという気持ちを忘れずに、これからも学年の仲間を大切に、毎日を通してほしいです。最後に、保護者の皆様や地域の皆様に、生徒の頑張る姿を見ていただくことができ嬉しく思います。これからも、一人一人がそれぞれの青春を謳歌出来るように、生徒、教職員ともに頑張っていきます。今後とも波賀中学校へのご支援、ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

#### ◇文化祭を終えて◇

中学生になってはじめての文化祭でした。小学生のときよりもレベルが上がって、ハモリが入るようになりました。私は、ソプラノを担当しました。テノールやアルトにつられたり、音の上がり下がりが大きかったりして、はじめは難しかったけれど、文化祭本番では七年生の心がひとつになって、今までで一番良い歌が歌えたと思います。もう一つはミュージカルをしました。学園天国とリメンバーミーでは、みんなで歌いながら楽しく踊れました。全校合唱も大きな声で歌えました。来年も楽しみです。

七年 〇〇〇〇

少し緊張したけれど、出し物のダンスもちゃんと踊れて、劇のセリフもまあまあ大きい声で言えてよかったです。合唱は三位だったけれど、来年か再来年は一位になれるように頑張りたいです。来年の発表では、今年よりも大きな声でセリフが言えるようにしたいです。

八年 〇〇〇〇

リハーサルでは、歌もぎこちなくて、本番上手に歌えるかとても不安だったけれど、本番になると、皆スイッ

チが入って、指揮をしながら鳥肌が立っていました。でも、九年生の合唱は、鳥肌も立っただし、感動する歌声でした。来年は、九年生だからと油断せずに、圧倒的に勝ちにいきます。吹奏楽部では、先輩たちとの最後の演奏を楽しんで吹くことができました。来年も楽しみです。

八年 〇〇〇〇

学年合唱では、いつも練習していたことをそのまま出したので良かったです。

劇「未来人からの伝言」では、練習の通り出来たし、しっかり内容も分かったので、とてもいい劇になったと思います。一人一人の役がしっかり劇と噛み合っていて良かったです。

全校合唱では、自分のパートの歌をしっかりと歌いきることが出来たので良かったです。

九年 〇〇〇〇

中学校最後の文化祭がありました。まず学年合唱では、練習の時は上手く高い声が出せなかったり、音程が合わなかったりなど苦労したけれど、本番では学年みんなできれいに歌えて、練習も含めて、今までで一番上手に歌えました。最後に最優秀賞を取れたので、良かったです。吹奏楽の演奏は最後で、たくさん失敗してしまっただけで、九人みんなで最高の演奏が出来て良かったです。全校合唱では、少ない人数とは思えないくらい声でとてもきれいな歌声で歌えました。三年間で一番思い出に残った文化祭でした。

九年 〇〇〇〇

これで、僕たちは中学校生活最後の文化祭が終わりでした。今まで文化祭は、三回経験したけれど、今年の文化祭は、まさにスローガンの通りの最高の文化祭にすることができました。最初の練習では、みんな声もあまり出なくて、このまま行くと絶対に本番負けてしまうと思っていましたが、練習していくうちにみんなうまくなっ

ていきました。でも、リハーサルでは八年生の声の大きさにビックリして、焦っていたけれど、本番では最優秀賞を取ることができました。英語スピーチも練習の成果が出ていい形で終わることができました。最後の文化祭がこのような形で終われて良かったです。

### ◇七年ものづくり体験教室◇

展示コーナーでは、車の部品の多さにビックリしました。また、材料の工夫ひとつで車の重さが軽くなったり、建築物の住みやすさや災害への耐性が大きくなったりすることを学びました。

体験活動では、万華鏡づくりをしました。特殊なカメラでガラスを切るのには難しく、とアドバイスしてもらい、きれいに切ることができました。匠の方たちはガラスを切るのも和紙を張るのも全部てきぱきこなされていてすごいと思いました。



ポットリートの体験では、光質の加減やカメラを置く位置を考えたりました。自分が普段写真を撮っているとは全然違ってました。匠の方たちはカラーにしたり、白黒にしたり、人を笑わせる技がすごかったです。



### ◇八年 森林鉄道学習◇

七日(木)に、フォレストステーション波賀へ行き、波賀森林鉄道の歴史などについて、いろいろなことを勉強しました。だいたいのことは聞いたことがあったけれど、こんなに詳しくは知らなかったので、講師の方から分かりやすく教えてもらって、とても良かったです。乗車体験では、カーブが多く迫力があって楽しかったです。十三日(水)には、中音水へ森林鉄道の遺構探検に行きました。前から訪れてみたいと思っていたので、行けてよかったです。橋や隧道など、どれもすごい存在感でした。橋はとても高かったけれど、けっこう余裕でした。廃隧道というのは、この目で見たことがなかったので、とても満足しました。遺構を見たことで、「昔、ここに鉄道があったんだな」ということが実感できました。

七日(木)に、波賀元気づくりネットワークの岡本さんから、波賀森林鉄道の歴史を教えてくださいました。私は、トロッコや機関車が木材を運ぶというのはよく知っていたけれど、何年に鉄道ができたのかなどは全く知らなかったのでも、とてもいい勉強になりました。スライドや動画を見ていると、「この波賀にも鉄道があったんだな」と少し不思議な気持ちになりました。説明が終わり、いよいよトロッコに乗りました。最初は、落ちないかと心配していましたが、乗っているとそんなことを忘れて、景色などを見てみんな楽しんでました。とてもいい経験になったので、忘れず記憶に残しておきたいです。



十三日(水)には、森林鉄道遺構探検にも行きました。

歩いていると様々な橋があり、一つ一つの橋で渡り方や形などが違って、昔に橋を作った人をもっとも尊敬しました。この経験を通して、将来どこに住むかは分からないけれど、もし自然がいっぱいのあるところに住むなら、皆さんにこの森林鉄道のことを伝えたいです。

### ◇九年 生け花教室◇

初めて生け花をしました。すごくセンスが問われました。思ったより難しかったです。でもみんなそれぞれ違っていてもおもしろかったです。なるべく無駄にならないように花をたくさん使ったら、とてもボリュームのある作品になり、味が出たので良いなと思いました。生け花をさせてもらってありがとうございました。



僕は、初めて生け花をしました。講師の方が、「お花は生き物だ」と言われたので、自分を扱うように丁寧に扱いなから生け花をしてみると、とても楽しかったです。どのように立てると綺麗に見えるのか、少し難しかったです。けれど、先生方に教えてもらい上手に立てられました。また、どうしたら花が長く生き続けられるかも分かりました。初めての生け花で、分からないことがたくさんあったけれど、体験教室でよく分かりました。

### ◇表彰の記録◇

- 《宍粟市よい歯の表彰》  
九年 長井 翔汰・長井 芽依
- 《税についての作文》  
龍野納税貯蓄組合連合会 優秀賞  
九年 田中 詩乃・森本 翔太

### 【十二月の主な行事予定】

- 二日(月) 期末テスト(～四日)
- 四日(水) スクールカウンセラー来校
- 八日(日) ファミリーコンサート(波賀PTCAフォーラム)
- 十日(火) ノー部活デー
- 十一日(水) 波賀学園スタディーデー(波賀小) 情報教育講演会(保護者向け) 九年生親子給食会
- スクールカウンセラー来校
- 九年生出合いふれあい交流会(波賀幼稚園)
- 十二日(木) 生徒総会・立会演説会
- 十六日(月) 全学年到達度テスト(～一七日) 全学年三者面談(～一八日)
- 十七日(火) ノー部活デー
- 十八日(水) スクールカウンセラー来校
- 二十日(金) 給食最終日
- 二十三日(月) 大掃除
- 二十四日(火) ノー部活デー
- 二十五日(水) 第二学期終業式
- 冬季休業(～一月七日)
- 七・九年生補習(～二十六日)

### 波賀学園(小中一貫教育)

#### オープンスクール

- 【日時】十二月十一日(水) 九時～十一時半
- 【場所】波賀小学校(各教室・体育館)
- 【内容】①授業参観(各教室)  
◎一・二・三年と九年生 学活(ニユースポーツ大会)  
◎四年生と八年生の一部 理科(科学の世界を知ろう)  
◎五年生と八年生の一部 国語(百人一首を知ろう)  
◎六年生と七年生 外国語(英語クイズに挑戦しよう)

- ②教育講演会(体育館) ※保護者対象
- ◎講演会講師・筒崎 眞実さん
- N-T情報技術推進ネットワーク取締役 教育委員会ネット対応アドバイザー

教育講演会では、デジタル社会の中で子どもを守るために、大人にとって必要な知識と対策について学ぶ機会にしたいと思っております。地域の皆様、保護者の皆様、お誘い合わせの上、是非ご参加ください。